

ドキドキ・ワクワクする 学校を

葉山小学校

特色ある学校づくりが求められて、二年が経過しようとしています。この間、本校においても子どもたちが嬉々と活動する学習をめざして、教育課程の編成に努めてきました。

特に、総合学習においては、研究テーマ「葉山に生きているみんな」を設定し、「葉山の自然・文化・歴史・働く人々等を理解し、郷土を愛する心を育てる」ことをねらっています。この学習では多くの地元の方々から温かいご支援をいただき、多様な活動を展開することができています。

と同時に、「英語活動（国際理解教育・国際交流教育）」や「パソコン学習」「学校行事」等も総合学習に位置付けて学習しています。

学校目標《仲良くする子》の具現に向けて、自分から進んで挨拶のできる運動も推進しています。



今、学校ではー

小規模校ならではの 学習活動

上山口小学校

各学年単学年一八七人の児童数。二学年合同や全校での異学年のふれあい・交流を大切にしています。全校五つのたてわりグループに分かれ、学校農園でのサツマイモ栽培。地域の方々の指導のもと、六年生がリーダーとなり、苗床作り・苗付け・蔓返し・収穫。その後一グループ三六人くらいでほくほくのサツマイモをほうばる焼き芋収穫祭。

低学年では、学校周りの探検。ヨモギ・桑の実・びわ・梅・七草等の自然環境を生かした採集や観察。栽培したポップコーンでは、百以上の数を数えたりしていつの間にか算数の勉強に。

料理して食べたり、他の学年にお裾分けをしたり、ほほえましいふれあい・交流があらこちらから聞かれます。



「葉山中学校の カリキュラム」

葉山中学校

葉山中学校は「朝の十分間読書」の静寂から一日が始まります。また、分かる授業をめざして、数学と英語では少人数授業やティームティーチングを行い、二・三年生の選択授業は、三科（英・国・数）選択、六科選択、パソコン学習等充実した内容で実施しています。

総合学習としては「外国人講師による国際理解学習」や「福祉の学習」「進路学習」等を行い、自ら学び考える力を培っています。また、特別支援教育では生徒一人一人に合った学習・交流教育を推進しています。

生徒は、部活動や生徒会活動に積極的に取り組み、青春すると同時に、合唱コンクール・体育祭・文化週間・一年の校外活動・二年の西湖キャンプ・三年の修学旅行などに企画段階から携わり、自主的に楽しく学校生活を送っています。



『南郷中FGC』 がんばっています！

南郷中学校

GOOD LIFE（良い暮らし）
COMMUNITY（地域）

表題は、「地域の良い暮らしを発見する活動」の意味です。南郷中の総合的な学習の時間は、「南郷中FGC」と「進路学習」の二本柱です。

南郷中FGCは昨年度の試行をもとに、本年が二年目です。本年の活動の主体は一年生です。同じ課題意識をもった生徒が班を編成し（十一班）地域に出かけ、調査や地域の方との交流をしました。課題意識を大きく分けると、「地域環境を考える」「人とのふれ合いを考える」の二つです。

課題を追求し、解決できる学力、また、良き地域人になることが目標です。
地域でのお力添えをよろしくお願いいたします。

ふれあいを大切に！

長柄小学校

【最後まで みんなで楽しい長柄のたてわり運動会】のスローガンの下、六月七日（日）に実施した運動会に始まって、さまざまな活動を、全校の異年齢の子どもたちのふれあいを大切にしながら展開してきました。十二のたてわり班が、年間を通して活動します。

二学期は、ハッピーデーという一日を過ごしました。たてわり班ごとの歩き遠足ですが、行き先は、班の希望で決めました。三学期は、ハッピータイムの「焼きいもの会」でおいもを食べたり、遊んだり、楽しいひとときを過ごしました。ハッピーがつくと、本校ではたてわり活動なのです。

体験学習では、米作り・ジャガイモ掘り・昔遊び・戦争体験を聞かせていただく等々、地域の方々のおかげで、学びを充実させることができました。

集いの中心に 音楽を

一色小学校

本校の特色のひとつに音楽教育があります。各月には『今月の歌』があり、昼の放送でかけるとともに、クラスでは帰りの会などで歌います。先生たちも練習します。そして、その月の第四週の木曜日には、『音楽朝の集い』があり、全校で歌います。あらかじめパートを決めておいて、その日に全校で二部合唱や輪唱になることもあります。曲目は新しい児童用の曲から、わらべ歌、「もみじ」のような古くから歌われている歌、外国の歌までさまざまです。

十二月には、日頃の音楽活動の集大成として、福祉文化会館大ホールで音楽会を催し、大勢のお客さまに見ていただいております。都合で四・五・六年生だけの参加ですが、本格的な音響設備や照明の下での発表は、子どもにとって緊張感と達成感を味わうことのできる貴重な体験の場となっています。